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上海新闻A6 新民邻声!热线

深夜卸货噪声大
楼上居民难入眠

道路坑洼
! 青浦区崧泽大道"嘉松中路

至明珠路#到处都是挖路留下的坑$

机动车道也从两道减少为一道$导

致本来就拥堵的路段更加拥堵%

"!"#$%&'#

回音!!!

该处正处于崧泽高架前期勘探
阶段，目前已派施工队进场实施掘
路修复工作，预计十月底完成。"信

源&市民服务热线 ()*+,#

树木倾倒
! 杨浦区国权路复旦附中围墙

外边有一棵树木有倾倒的趋势$ 树枝

正好挂在电线电缆上$存在安全隐患%

"陈先生#

回音!!!

接单后立即派人赶至现场，已
修剪扶正倾斜树木。"信源&市民服

务热线 -.*+,#

无证经营
! 虹口区欧阳路 *,,号康乐

足浴店存在无证经营问题$ 望管理

部门核实查处% "!咕咕鸟#

回音!!!

经核实情况属实，对经营者未
依法取得相关许可证和营业执照，
擅自从事足浴等经营活动的行为转
立案查处。"信源& 市民服务热线

-.*+,#

社区全媒体 吕倩雯

! ! ! !上月的一天下午，张老伯
去徐汇某超市购物。在化妆品
货架前，张老伯看见一位穿着
时髦的妇女，从货架上拿起一
瓶美加净润肤露。只见这位妇
女熟练地打开瓶盖，放到鼻子
下面闻了闻，自言自语说：“这
润肤露香味不浓。”然后将润肤
露放回货架上，又另外拿起一
瓶凡士林润肤露。她打开盖子
用鼻子闻过后，又用手指挑了
点涂在左手背上，摇着头说道：
“太油了。”

眼见这一幕，张老伯对这
位少妇委婉地提出了批评，要
她不要随意打开使用，如果要
试用可以找化妆品柜台销售
员。谁料，那少妇柳眉一竖，提
高嗓门说：“试用试用，有啥大
惊小怪的，再说，侬有啥权利来
管我？”

这个少妇蛮不讲理，还如
此理“直”气壮，周围的消费者
都纷纷指责她这种不文明行
为。至此，她才哑口无言，灰溜
溜地离开。

免费试用

与民分忧
为民解难

回音壁

求帮忙
求助人"王先生

黄浦区车站支路上有四家

物流仓库$ 每天深夜到次日凌

晨$ 前来送货的卡车络绎不绝$

工人卸货时$ 随手乱扔箱子$发

出'乒乒乓乓(的响声$吵得附近

居民无法入睡% 希望有关部门能

管管这一现象$让我们有个舒适

安宁的休息环境%

去调查
昨天下午，记者来到现场，

车站支路是条三四米宽的小马
路，沿街开了不少店铺，其中有

四家为物流仓库，屋内屋外堆满
了各种纸箱，几名工作人员正忙
着分拣。据王先生介绍，这些仓
库主要存放鞋子、五金、水果等
商品，每天深夜 !!时后，一辆辆
满载货物的卡车就接踵而至，工
人们为了卸货方便，经常直接将
箱子扔下地面，“乒乒乓乓”的响
声此起彼伏，而卡车占道卸货，
阻碍了其他车辆的通行，刺耳的
喇叭声也不时来“添乱”，令居民
们不胜其烦。“这样的情形往往
要持续到次日凌晨五六时，我孩
子刚上小学，几乎每天晚上都要
被吵醒，夜里睡不好，白天上课
也没精神！”更令人不安的是，物
流仓库内不仅堆物，而且住人，
工人私拉电线，甚至用液化气做
饭，一旦发生火灾，后果不堪设

想。王先生说，他曾多次向有关
部门反映，但收效甚微，即使消
停了几天，很快又会卷土重来。

有结果
记者致电半淞园路街道车

中居委会，居委会江主任坦言，
车站支路上确实有几家物流仓
库会在深夜卸货，前不久，他们
刚和街道城管中队一起上门，
要求店主在卸货时轻拿轻放，避
免野蛮作业，对方也答应了，谁
料如今他们又将承诺抛之脑后，
“我们会马上联系城管部门再次
上门，对仓库负责人进行约谈，
并增加夜间巡逻次数，确保不
再发生噪声扰民。对于仓库内
的安全隐患，也将责令对方立即
整改。” 本报记者 房浩

帮侬忙

龚
家
坤

文
王
震
坤

图

投诉吧

告诉我$ 你在烦点啥)))扫描

上方二维码$下载'新民邻声(/00$

前往热线板块说出你的烦心事

人间蒸发 钱没了

“上个礼拜天我还在这里
做头发，这个礼拜理发店居然
跑路了！”近日，住在肇嘉浜路
的陆小姐很是郁闷，原先自己
在家门口一家美容美发院办了
"###元的预付卡，前两天，该美
容院的大门突然上了一把环形
锁，内部的家具等也被清空，而
之前一直甜言蜜语忽悠办卡充
钱的理发师，也将陆小姐拖入
了微信“黑名单”。

家住徐汇区三江路的孙先
生反映，自己的母亲去年在“阿
尼优美容美发美体连锁机构”
办理了一张美容美发预付卡。
孰料今年 $月初，该美容院不
打招呼就“关门歇业”了，“预付
卡里还有 %##多元呢！”

记者根据读者陆小姐和孙
先生提供线索联系商家，所谓
的“负责人”电话始终处于关机
或忙音状态。

改头换脸 再充钱

市民王女士反映，原先家门
口的一家美容院突然“改了名”，
老“会员卡”需要继续充资后才
能继续使用。
记者来到位于古方路上的

该美容院实地探访。“办理我们
的会员卡吧，每次可享 &折优
惠。”一进门，接待人员就卖力
地推销起了预付卡，记者称原
先来过这里，但似乎名字有变。
装作犹豫时，该工作人员压低
了声音：“我们和之前就是同一
家，只是换了个名字。”对方还
不忘嘱咐一句：“不要跟别人
说，我们对外都说是换了个老
板。”
市民苏女士反映，今年 '

月底她曾在位于虬江路 !"&&

号的尚熙理发店办理了一张
价值 (&# 元的“会员卡”，一
个月后，该店铺就开始装修。
新店开张后，老板称跟老店
“毫无关系”，要继续使用原
来的会员卡，需要充 !### 元
来“激活”。

!"万企业发卡备案不足!#

今年，市商务委对美容美
发、沐浴等重点行业的排摸调
查结果显示，上海有相关市场
主体共计 !$)$(家，发卡比例
约 *"+),，属于《单用途商业预

付卡管理办法（试行）》所针对
的注册资金超过 (##万的集团
化企业仅占约四分之一。大量
发卡主体属于个体工商户，无
法纳入《管理办法》范畴，行政
部门无法可依。而这些处于制
度空白中的企业，恰恰是纠纷

发生的主要源头。
而另一项统计显示，全市

发卡主体总数近 !#万家，实际
备案的企业却还不足 !,。针对
此现象，市商务委表示，下一步
将提高发卡准入门槛，对拟发
卡的企业法人设置准入门槛进
行备案，未备案企业不得发卡，
同时拟禁止美容美发、沐浴等
生活服务行业的个体工商户发
行单用途商业预付卡。

#小散乱$状态必须遏制

“如今美容美发行业‘乱
发’预付卡现象呈爆发式增
长。”市消保委法务部主任汪鸫
表示，美容美发行业的预付卡
乱象之所以存在，就是因为相
关行业监管部门对其准入门
槛、实时监管、惩处力度等方面
的严重不足和滞后。当前规定
下，针对违规发卡行为最高只
罚 )万元，却缺少停止发卡行
为、吊销营业执照等强制措施，
违法成本低。相比之下，有关部
门的执法成本又很高，给预付
卡管理带来了一些难度。同时，
本市商务部门并无专业执法队
伍，尽管日常监管中对涉嫌违
法企业开展了约谈、责令改正
等行政执法工作，但力度十分
有限。

汪鸫表示，如今美容美发
店行业呈“小散乱”的状态。“为
数众多的美容美发店规模小、店
面分散、乱象丛生，野蛮生长。”
对于有良知、有社会责任感的商
家，发放预付卡的商家应存有自
律。而对消费者而言，也需要衡
量和评估自己的消费速度，理性
购买商家提供的各类预付卡。
“购买的周期越长，金额越大，显
然需承担的风险也就越大。这时
消费者也要留个心眼，适当考量
下商家的‘成色’。”

汪鸫认为，美容美发和预
付卡行业协会应加强对行业的
监管力度，比如引入黑名单制
度等；可推广履约保险，保障消
费者合法权益。同时，在必要情
况下可引入“行刑对接”，让企
业再也不敢肆无忌惮地给消费
者下套。

本报记者 徐驰

! ! ! ! 消费者花了数百元甚至上万元的钱，想图
个方便、优惠，在美容美发机构办了预付卡。可
万没想到，一转眼，商家要么使出“跑路计”：人
去楼空，卷走大把钞票，让消费者徒呼奈何；要
么上演“变脸术”：改换店名，想用卡再充资，让
消费者越套越深。

今年以来，12345市民服务热线已接相关
投诉3000多件，而市工商部门处理的单用途商
业预付卡消费投诉达7702件，同比增长22%。

美容
美发
遭遇

“办卡危机”

跑路
变脸

!市商务委表示% 拟禁止美容美
发&沐浴'含足浴(等生活服务行业个
体工商户发行单用途商业预付卡)


